
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comité technique n°3  
 

Mise à jour du projet de PLM suite aux 
remarques des PPA et au retour de la 

Commission d’Enquête  
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PROCES-VERBAL 

Le procès-verbal sera diffusé à l’ensemble des personnes invitées au comité technique ainsi qu’aux 
personnes présentes ci-dessous :  

ORGANISME Prénom NOM Fonction Mail  

Bussy-Saint-Martin Alain GALPIN 1er Adjoint au Maire alain.galpin.bsm@gmail.com 

Bussy-Saint-Georges Chrystelle 
LABUTHIE Chargée de Mission Développement Durable chrystelle.labuthie@bussy-saint-

georges.fr 
CA Paris – Vallée de la 
Marne  Aurélien VAREST Responsable Pôle Transports Déplacements et Grand Paris 

Express a.varest@agglo-pvm.fr 

CC Val Briard  Karine ANDRE Chargée de mission Transport et Mobilité   

Coupvray  Dominique 
FOURNIER Conseiller municipal  

Département de Seine-
et-Marne  Hassan JEFFALI Chargé d'études Transports  hassan.jeffali@departement77.fr 

Département de Seine-
et-Marne 

Nicolas 
PRUD’HOMMES Référent Aménagement et Urbanisme nicolas.prudhommes@departement7

7.fr 

DDT 77 Sylvie BESNARD Chargée d’études Mobilité - Transports sylvie.besnard@seine-et-
marne.gouv.fr 

EPA Véronique Galtier Responsable Stratégie et Innovation v.galtier@epa-marnelavallee.fr 

Euro Disney Julia DE MEYER Ingénieure Infrastructures et Transports JULIA.DE.MEYER@disney.com 

Euro Disney Jocelyn LE 
BOURDONNEC Manager Infrastructures et Transports JOCELYN.LE.BOURDONNEC@disney.co

m 

Esbly Ghislain DELVAUX Maire gdelvaux@mairie-esbly.fr 

Ferrières-en-Brie Gaelle VOIRET Directrice Générale des Services g.voiret@ferrieresenbrie.fr 

Favières Daniel PATU Maire maire@favieres77.fr 

Favières Serge FONSECA Adjoint Environnement et DD environnement.favieres@gmail.com 

Montévrain  Charles LOEUILLET Chef du service Cadre de Vie 
 

cloeuillet@mairie-montevrain.fr 

Pomponne Isabelle DUPRE Conseillère Municipale – Représentante SIEMU i.dupre@pomponne.org 

Pontcarré Claude MACLE Conseiller délégué claude.macle@orange.fr 

VEA Matthieu 
COQUILLE DGSTAD coquille@vdeagglo.fr 

VEA Céline DELERON Directrice du Développement urbain et de l’aménagement 
opérationnel celine.deleron@vdeagglo.fr 

SIEMU Franck CHAUVIN Directeur franck.chauvin@siemu.fr 

SIEMU Emilie 
MAUVIGNIER Responsable PLM emilie.mauvignier@siemu.fr 

Transitec Elodie SOLINHAC Transitec elodie.solinhac@transitec.net 

  



 

 

 

1577_202-pve-eso-Cotech_EP-2023_11_16_V1.docx                                                                                                                                                3 

1. Introduction 
Le comité technique a pour objet la synthèse des remarques de la commission d’enquête, la 
présentation de l’intégration des principales remarques PPA (consultation n°2) et les mesures 
d‘accompagnement proposées par le SIEMU pour encourager la mise en œuvre des actions.  

Ce compte-rendu retrace les réactions et échanges qui ont eu lieu suite à la présentation par le bureau 
d’études et le SIEMU. 

2. Questions / Remarques des acteurs 
 Disney : Les remarques transmises par Disney n’ont pas été prises en compte. Disney est 

identifié en tant que MOA de l’action « Expérimenter la création d'espaces de coworking au 
sein des ZAC dans les centres urbains » alors qu’en tant que commercialisateur, il n’a pas la 
main sur la programmation. Par ailleurs, Disney précise également que « dans le cadre du 
développement de nouvelles infrastructures routières, les participations financières d'Euro 
Disney Associés S.A.S sont inscrites dans le Programme Détaillé de la Phase IV et ses 
Avenants ». 

 SIEMU / Transitec : En effet, ces remarques n’avaient pas été prises en compte. Il s’agit 
d’un oubli. Nous mettons à jour le plan d’actions en conséquence. 

 Esbly : Le CD77 a-t-il prévu un projet routier sur la RD5 ?  

 SIEMU : Non, aucun engagement du Département sur la RD5 n’a été inscrit dans le PLM car 
ce sujet n’a pas été abordé lors de l’élaboration du plan d’actions. Pour information, il a 
été indiqué au SIEMU que les projets routiers portés par le CD77 sont actés dans le cadre 
de plans pluriannuels (et sont indépendants de tout PLM). Le cadre du PLM n’empêche 
néanmoins pas les acteurs de se mobiliser sur davantage d’actions. 

 DDT77 : Concernant les instances sur la thématique du transport de marchandises, avez-vous 
une idée des partenaires ? Approfondissement du diagnostic prévu ? 

 SIEMU : Ces instances réuniront a priori les collectivités : communes, intercommunalités, 
Région, DDT, etc. ; mais également les acteurs du domaine : HAROPA Port, VNF et ainsi que 
les principaux transporteurs et entreprises logistiques du secteur. 

 DDT77 : Pour information, il existe un programme « InterLUD+ » avec des réflexions sur le 
transport de marchandises (avec une rencontre prévue prochainement) proposant 
l’accompagnement de territoires sur le diagnostic et l’établissement de chartes de 
logistique urbaine durable . 

 SIEMU : Le syndicat étudiera plus en profondeur le recours à ce programme (post-réunion : 
le SIEMU participera à la rencontre évoquée).   

 EPA : Le RER V (maintenant nommé VIF) sera à terme connecté à Chessy, mais le tracé n’est 
pas encore complètement défini (donc difficile à représenter sur une carte) 

 Transitec (retours post COTECH) : La connexion entre VEA et Chessy est en réalité déjà 
représentée sur la carte sur l’av. Hergé. Nous notons toutefois les possibilités d’évolution 
de cet itinéraire entre Val d’Europe et Chessy. 
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 EPA : Demande l’ajout d’une précision dans le contenu de l’action H.23.2 « Mettre à 
disposition du SIEMU le modèle de trafic élaboré par l'EPA avec ses hypothèses 
d'urbanisation ». La mention « lorsque les hypothèses de développement urbain auront pu être 
validées par les élus » sera ajoutée. 

 

3. Suite de la mission 
 Comité de pilotage le 28/11/2023 (contenu similaire au présent comité de pilotage du 

16/11/2023) 
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